



Fraktion SPD-BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, Hauptmarkt 36, 99867 Gotha

Telefon: (03621) 865863

Fax.: (03621) 865864

E-mail: fraktion-spd-gruene@gmx.de

Landratsamt Gotha
 Landrat
 Herr Gießmann
 18. – März – Straße – 50
 99867 Gotha

POSTEINGANG LANDRAT				
Gesamtverarbeitung/Original				
LR	1. BG	2. BG	X	EBG
Reg.-Nr. 472264				
21. FEB. 2017				
04	X	2.1	3.1	4.1
05		3.1	3.2	5.1
06		3.2	3.3	5.2
08		1.3	KAS	7.1
BA:				

Internet:
 www.spd-kreistagsfraktion-gotha.de

21.02.2017

Antrag Nr. 11/2017

weiterer Verteiler: KTB

Die Kreisvolkshochschule erhält den Ehrennamen „Friedrich Myconius“

Der Kreistag möge beschließen:

1. Der Kreisvolkshochschule Gotha wird der Ehrenname „Friedrich Myconius“ verliehen.
2. Die Kreisvolkshochschule Gotha führt ab 1. September 2017 den Namen Kreisvolkshochschule „Friedrich Myconius“ Gotha.

Begründung:

Die Kreisvolkshochschule Gotha zählt seit ihrer Gründung zu den profiliertesten Bildungseinrichtungen des Gothaer Landes. Sie ist eine Schule der Erwachsenenbildung. Bisher trägt die Schule keinen Namen, wie es vergleichsweise die Kreismusikschule seit Jahrzehnten tut, in dem sie in ihren Namen den Namen des großen Komponisten Louis Spohr eingefügt hat. Für die Namensfindung ist der Kreistag zur Entscheidung berufen, weil es sich um eine kommunale Einrichtung in Trägerschaft des Landkreises Gotha handelt.

Die Kreisvolkshochschule soll den neuen Namensbestandteil Friedrich Myconius erhalten, um an den Reformator, Pädagogen, Theologen, Historiker und Bildungspolitiker Friedrich Myconius (1490-1546) zu erinnern, der von 1524 bis zu seinem Tod als erster Superintendent Deutschlands im Gothaer Land wirkte und zu den prägenden Personen der Reformation neben Martin Luther zählte. Auf seine Initiative geht die Gründung des ersten frühneuzeitlichen akademischen Gymnasiums 1524 in Gotha zurück, er schuf erstmals Möglichkeiten der Erwachsenenbildung im Gothaer Land und hat sich auf sozialem, musikalischen und dem Gebiet der Bildung hohe Anerkennung erworben.

Da die Kreisvolkshochschule seit dem Jahr 2016 auch das Gebäude der Myconiusschule als Standort nutzt, stellt die Verleihung des Namens eine weitere Synergie im 500.Reformationsjahr 2017 dar.

Stefan Schambach

Stefan Schambach
 Fraktionsvorsitzender